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Tous les membres de notre association participants
aux congrès de l’APEPA ont eu l’occasion de
rencontrer Adrien Zeller, toujours présent lors des
temps forts de la vie notre association.

 Bien que la région Alsace n’ait aucune compétence
sur l’enseignement de la religion à l’école défendue
par l’APEPA,  Adrien Zeller a attaché une attention
particulière au dialogue inter religieux dans notre
région. Emprunt d’humanisme il fut profondément
blessé lorsque des cimetières juifs ont été profanés
en Alsace et il a mis en place le mois de l’Autre
dans les lycées, action durant laquelle tous les
lycéens agissent pour la tolérance et le respect de
la différence.

 Conscient des enjeux de la formation et de
l’éducation pour l’avenir de l’Alsace il a mis toute
son énergie et son imagination au service de la
communauté éducative.Il a soutenu notre projet de
bourse aux livres par Internet car ce système
innovant rend un service nouveau aux familles
alsaciennes.

Hommage à Adrien Zeller

La rentrée est déjà bien loin et avec l'automne les élections sont un passage obligé chaque
année. Pour nous parents d'élèves, c'est le moment de faire connaître encore davantage
notre association, de mettre en avant les valeurs que nous défendons, nos "combats" pour
l'éducation de nos jeunes. Et l'APEPA ne manque pas d'ambition ! L'étude des langues, le
soucis que nous avons que nos enfants n'aient pas seulement une tête bien pleine mais des
valeurs, du respect les uns pour les autres, pour la nature et bien sûr de bonnes conditions
de travail dans leur environnement scolaire.

 En première ligne, les sections locales qui sont au plus près des familles et de leurs préoccupations. Leur rôle est
primordial. Elles sont les piliers de notre association. Merci à tous les responsables et à tous les membres qui
s'impliquent sans relâche et avec beaucoup d'énergie tout au long de l'année. Elle connaissent parfois des "crises"
de vocation, plus particulièrement au moment de constituer les listes de candidats aux élections. Pas facile de
s'engager de nos jours mais ce que chacun reçoit par la vie associative est inestimable et vaut bien le temps passé
en réunions et parfois en préparatifs pour les actions des écoles, fêtes, kermesses et tout ce que nous connaîtrons
au long de cette année scolaire. Dans ce dialogue, des sections donnent de leurs nouvelles, l'APEPA donne de
ses nouvelles, et vous aurez des nouvelles des prochains rendez vous,  pour une belle et nouvelle année  scolaire
que nous vous souhaitons pleine de réussite et de satisfaction. 

Sur les langues et la culture régionale il fut l'un
des premiers maire Alsacien à ouvrir un site
bilingue (à Saverne) même si on aurait aimé qu’il
soit plus dynamique sur le développement et
l'accès au bilinguisme à l’école.

 Européen convaincu sa volonté  d’ancrer
politiquement l’action régionale dans l’espace du
Rhin supérieur à travers le Conseil rhénan n’a
pas été suffisamment reconnue. C’est ce lien
entre la langue régionale et notre capacité à faire
de nos enfant des « alsaciens- européens »
multilingues dépassant les frontières et capables
de s’épanouir librement dans leur formation et
leur emploi qu’il reste encore à tisser par notre
association.

Odile Uhlrich Mallet



UN NOUVEAU SITE INTERNET POUR L' APEPA

La rentrée 2009 a vu apparaître un nouveau site Internet, outil incontournable et moderne pour communiquer mais également
pour retrouver nos valeurs, donner accès aux outils, se tenir au courant.Ce site réalisé avec des techniques d'aujourd'hui
mais "universelles" (BLOG-WORDPRESS) nous permettra également de partager l'animation, la publication d'articles toujours
dans un esprit collaboratif !

Je tiens à souligner l'excellent travail réalisé par l'un de nos membres,  Damien HUMBERT, (Section Rosheim) qui a mis en
musique nos aspirations.
Ce site doit maintenant vivre et se faire le relais de VOS idées, il est là pour vous aider à partager les valeurs de l'APEPA au
gré de vos activités et de vos besoins. N'hésitez pas à faire un commentaire, à envoyer une copie d'article (idéalement le lien
internet), annoncer une manifestation, une animation.                                               Thierry LOTH

L'ECOLE AGIT

L'école agit est un projet qui a pris naissance au lycée Le Corbusier à
Illkirch (voir précédent dialogue).Voici la suite de ce projet, sous la
houlette de M. Serra, professeur du lycée.

Projet Eco-logique

Education à l’environnement et au développement durable, un projet
subventionné par la Région Alsace et la DIREN Alsace

But  : fédérer autour de l’environnement et du développement durable est
le cœur de ce projet. Les actions privilégient celles qui mettent en œuvre
les trois piliers du développement durable qui sont l’environnement, le
social et l’économie.

Le projet tente de créer des dynamiques positives qui « tirent vers le haut
» les classes en fédérant les élèves et, si possible, les parents d’élèves
afin de s’orienter vers un projet sociétal.

Actions proposées :

1.Vidéo-conférence organisée dans les établissements demandeurs :

Approche globale de la situation environnementale de la Terre et
approche de l’art du débat.

Cette conférence a pour but d’éveiller les consciences et de favoriser la
réalisation de travaux et de projets d’élèves.

Un film avec droits pour une utilisation au Lycée d’accueil peut être remis.

Conférencier : Joseph Serra, responsable du projet Eco-logique

2.Rencontres inter classes et inter établissements

Dans le but de mettre en valeur et favoriser les travaux et projets d’élèves
réalisés ou en cours et reliés avec le développement durable. La parole
est donnée aux élèves et aux personnes encadrant les projets, ainsi
qu’aux parents d’élèves.

Des personnalités peuvent être invitées.

Contact :Joseph SERRA Education à l’environnement et au
développement durable Responsable du projet Eco-logique
joseph.serra@ac-strasbourg.fr

Lycée/CFA le Corbusier, Illkirch

REUNION avec la Mairie de Strasbourg

Le 6 novembre, Thierry Loth et Mme Boeglin ont
rencontré Mme Dreyer et M. Fontanel, adjoints au
Maire de Strasbourg.

Parmi les points abordés :

1. La grippe N1H1  où l'APEPA a demandé avec
insistance qu'aucun enfant ne soit vacciné sans
l'accord des parents.

2. La restauration scolaire.
La Mairie est en pleine réflexion sur la grille tarifaire de
la restauration. Dans ce contexte, la mairie est à
l’écoute des suggestions des délégués de parents
d’élèves. La proposition finale
ne sera finalisée et présentée pas avant la fin d’année
scolaire.
La Mairie est favorable au développement de l’usage
des abonnements et donc favorable à une tarification
incitative pour les abonnements. Ceux-ci pourraient
être sans augmentation mais les
tickets unitaires seraient quant à eux fortement majorés
sauf pour les familles en situation difficile.
Le paiement des abonnements serait à « débit différé »
Le quotient familial devrait permettre d’apprécier les
capacités financière de la famille.
La mairie rappelle que ce ticket finance également
l’encadrement périscolaire qui doit être récréatif et dont
le taux d’encadrement a été amélioré cette année, La
mairie rappelle enfin que la contribution
des parents n’excède pas 50% du cout réel (9€ par
enfant).
Le déploiement du BIO sur toute la mandature (6 sites
pilotes choisis pour leur public plutôt moins favorisé).
L’introduction du Bio a augmenté le cout unitaire des
repas de presque 1 € malgré les
différents partenariats.

3.Le pont de l'ascension
La mairie rappelle que la procédure consiste à saisir le
conseil des maîtres puis le conseil d’école, solliciter
l’avis du maire et au final décision de l’IA
Elle rappelle les difficultés d’organisation au regard du
jour de rattrapage (le mercredi) ou de nombreuses
activités sont déjàprévues.               CR  Thierry Loth

LA PRIME A LA SCOLARITE
Le versement de la prime de scolarité versée aux famille de lycéens, sous condition de ressources (payer moins de 750
euros d'impôts) a été retardé en raison d'un soucis technique. La campagne reste ouverte notamment par Internet. Un lien
existe directement depuis le site apepa.fr



L'auto lavée sans eau
Un nouveau service fait son apparition à Obernai, le lavage des voitures sans gaspiller une seule goutte d'eau.

Ils sont amis depuis 12 ans, beaux-frères aussi, et avaient
envie de « croiser une activité indépendante et le
développement durable », explique Jamil Bahsoun en
présentant son associé Cédric Irep.

 Les deux trentenaires font donc le pari de mettre entre
parenthèses leurs activités professionnelles d'origine (le droit
et les assurances) pour se lancer à leur compte. Ils ouvrent en
août 2009 la première entreprise de lavage de voitures sans
eau sur Obernai et sa région, franchise de la marque Lavéo.

Cette dernière, lancée en avril 2008 depuis Grenoble, compte
une dizaine de franchises en France et à l'étranger mais n'est
pas pionnière dans ce nouvel art de bichonner titine. D'autres
sociétés comme Sinéo et CosmétiCar occupent déjà le terrain
à Strasbourg.

 La technique est sensiblement la même pour ces trois
enseignes. Elles ont en partage un outil peu impressionnant
mais très efficace, la chiffonnette en microfibres, qui accroche
la saleté sans rayures à l'intérieur comme à l'extérieur de la
voiture. Lavable et réutilisable 300 fois, elle peut être recyclée,
et repartir pour une nouvelle vie sous forme de rembourrage
de sièges automobiles par exemple. Une filière de recyclage
encore en phase de construction chez Lavéo. 

Eco-citoyenneté, exemple de bons gestes pour l'environnement

« On économise 100 à 300 litres d'eau par 

lavage »

 

La chiffonnette ne saurait fonctionner sans la vaporisation d'un produit «
écolo », de composition variable selon l'enseigne. Quelle que soit la
recette, ces sprays se prévalent d'être à 99% ou 100% biodégradables. «
C'est une mousse émulsionnante à base de plantes », résume Jamil
Bahsoun pendant qu'Éric manie le « pschitt » et la micro-fibre en pleine
rue, au centre d'Obernai, sous l'oeil curieux des passants. Bilan, « on
économise 100 à 300 litres d'eau par rapport à un lavage à haute
pression ou à domicile, où c'est interdit en principe pour ne pas polluer la
nappe phréatique », souligne Jamil.

 Ce jour-là, les jeunes entrepreneurs s'occupent de la Mercédès Classe B
de la cave Barabos. Une première pour la propriétaire, Elsa Barabos,
étonnée de cette technique mais ravie de s'épargner la corvée. Les
nettoyeurs se déplacent eux-mêmes chez le client pour une prestation
qui va de 30 à 60 minutes et de 20 à 85 euros selon la catégorie du
véhicule. La cliente a fait des comparaisons et selon elle «ce n'est pas
plus cher qu'un lavage à la main» dans un centre classique. Surtout, cela
s'inscrit dans la démarche environnementale qu'elle inclut peu à peu
dans son activité.
 De fait, les deux amis de Lavéo espèrent séduire d'autres clients
soucieux de leur action « éco-responsable ». Collectivités,
concessionnaires automobiles et, bien sûr, particuliers, sont dans leur
ligne de mire.

 
Article proposé par Thomas Goepfert

L'APEPA a changé de locaux

C'est fait, l'APEPA a un nouveau bureau au 2ème étage du grand séminaire, 2 rue des Frères à Strasbourg.

Le déménagement a eu lieu en ce mois d'octobre, à la force  des bras de vaillants apepistes, transformés pour la cause en brillants
déménageurs. Merci à tous !

Date et événements à retenir
Prochain conseil d'administration  : samedi 21 novembre à Soufflenheim. A midi, repas en commun puis visite de la cité des potiers.

Un appel à tous les responsables de section  : le CA serait heureux de se réunir dans les sections locales. Faites vous connaître
si vous pouvez accueillir une réunion  

Réunion avec le Recteur : mercredi 25 novembre 2009. 

Samedi 14 novembre 2009 9h - 18h Palais du Luxembourg à Paris Salle Clemenceau : La Coordination française pour la Décennie
a le plaisir de vous inviter au 7e Forum « La non-violence à l’école »
Cette année, dans le cadre du 20e anniversaire de la Convention internationale des droits de l’enfant, la Coordination française pour la
Décennie organise le Forum "La non-violence à l'école" sur le thème: Education à la non-violence, utopie ou droit ?
(lien sur apepa.fr).

Samedi 28 et dimanche 29 novembre  : BOURSE AUX JOUETS  Halles aux marchés à ROSHEIM 
Renseignements sur http://apepa.free.fr

Responsables de section, pensez à enregistrer vos membres sur le site www.apepa.eu/acces pour que les
parents reçoivent en début d'année leur cerfa pour la déclaration aux impôts. En cas de soucis merci de
prendre contact avec Thierry Loth (info@apepa.fr).
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De nouvelles équipes de parents d’élèves APEPA
ont vu le jour dans le Haut-Rhin :

- BUHL  - Nouveau collège : responsable Marie-Pia
SCHNEIDER mpiaschneider@orange.fr
- BURNHAUPT  - Nouveau collège : responsable
Vincent WETTERWALD college.burnhaupt@apepa.fr
D’autres jeunes équipes créées l’an passé, sont en
phase de développement :
- ALTKIRCH  - Collège Lucien Herr : Responsable
Etienne KERN e.kern@aebo.ch
- ILLZACH  - Ecoles maternelles Victor Hugo et
Alphonse Daudet : Responsable Elisabeth HUEBER
hueber.elise@anadoo.fr

Nous les félicitons pour leur dynamisme d’équipe
et nous les soutenons dans leurs actions. 

Depuis 1955, les valeurs de l’APEPA se
transmettent d’année en année auprès de tous les
parents d’élèves grâce au renouvellement de ses
nouveaux membres actifs. Ensemble, nous tissons
des liens du nord de l’Alsace au Sundgau, du
piémont et des vallées vosgiennes jusqu’aux rives
de Rhin. La force de l’APEPA : c’est son réseau de
parents fiers de leur identité culturelle et
conscients de leur rôle de parents au cœur d’un
espace régional ouvert sur l’Europe. 

Thomas Goepfert
Vice Président délégué au Haut Rhin

La section d'Obernai vous informe

Obernai illuminée aux lueurs des lanternes. 
En effet, pour la quatrième année consécutive, l'APEPA organise la Fête de la
Saint-Martin en partenariat avec les écoles Camille Claudel, Pablo Picasso et
l'association Kinderlaterne.

"Si la Saint-Martin n'est pas très fêtée en France, elle l'est en Allemagne et en
Autriche. Selon les récits, l'histoire se déroule au IVème siècle après J.C.  Saint-
Martin est alors un centurion dans l'armée romaine. Un soir, à la sortie du
village, il rencontre sur son passage un mendiant assis devant le porche d'un
rempart. C'est la fin de l'automne et il fait déjà très froid. Saint-Martin décide par
bonté de donner au mendiant affamé et transi de froid la moitié de sa cape qu'il
coupe avec son épée. On raconte que la nuit suivante, le Christ apparaît à
Saint-Martin revêtu du demi-manteau donné au pauvre. Il décide alors de quitter
l’armée et de se convertir. Il deviendra évêque de Tours et la légende de Saint-
Martin se répandra largement."
C'est en souvenir de Saint-Martin que la nuit venue, les enfants défilent dans les
rues de leur ville ou leur village. Ils fabriquent des lanternes multicolores aux
formes les plus variées et chantent des chants traditionnels. 
L'ouverture des classes bilingues en 2006 a naturellement fait naître cette fête
du partage au sein du Groupe Scolaire Europe d'Obernai, pour la plus grande
joie des petits et des grands. 

C'est pourquoi, Vendredi 13 Novembre, à la sortie de l'école, un goûter sera
organisé dans la cour de l'école Pablo Picasso. Ensuite, à la nuit tombante, et
en avant première, les enfants défileront en musique et lanterne à la main, en
direction de la place du marché d'Obernai. Des chants traditionnels, tel que
"Laterne, Laterne, Sonne, Mond und Sterne...", seront fredonnés tout au long du
défilé et bien d'autres surprises viendront clôturer cette fête traditionnelle
allemande.       

Isabelle Haief

Les échos des sections locales

Sections locales, vous organisez une manifestation, conférence : faites le savoir. 
APEPA dialogue est là pour relayer l'information.

L’APEPA participe à la fête du Céleri à Mussig
La fête du Céleri de Mussig a vu le jour en 1989. Elle est née du rapprochement des différentes
associations villageoises.
Depuis 20 ans, les fidèles de l’APEPA œuvrent avec l’ensemble des membres des associations
participantes pour offrir des plaisirs divers et variés aux visiteurs de la fête : 
•des bagnats au Céleri pour les papilles gustatives,
•un défilé d’époque pour vous en mettre plein les yeux,
•un son et lumière en français et en alsacien, bien évidemment !

•de l’artisanat et encore beaucoup d’autres découvertes pour petits et grands.

Cette année, les nouveaux membres de la section locale de l’APEPA ont essayé de perpétuer tout le travail accompli par leurs
prédécesseurs, et ont animé une cour d’école d’antan avec un petit jardinet, une balançoire, un coin où empiler le bois,….
Valérie Adolf, responsable de la section de Mussig de l’APEPA, tient encore à remercier tous les membres et leurs familles pour leur
contribution à la fête.                                                                                                                         Valérie Adolf
•

Vente de Callunas à Westhouse

Le samedi 03 octobre 2009, les enfants des écoles de Westhouse ont sillonné les
rues du village afin de proposer, aux villageois, des callunas teintées. Pour la
réussite de cette vente, les écoliers sont venus nombreux accompagnés de leurs
parents. Par petits groupes, ils ont été chaleureusement accueillis par les habitants
de Westhouse qui les attendaient pour fleurir leurs maisons. 
La météo des plus agréable n’a fait qu’enjoliver cette belle journée qui s’est clôturée
autour d’un pique nique dans la cour de l‘école.    

Muriel Gautier


